

Gisèle et Léon : leurs vies sur un petit air d'accordéon

Gisèle Dupont a 66 ans, Léon Vermeersch 85. A leur âge, ils ont beaucoup de choses à partager. Et ils ont choisi de le faire en musique.

Il y a encore quelques semaines, ils ne se connaissaient pas. Enfin, ils entretenaient juste des relations de voisinage: "C'était bonjour-bonsoir..." comme le dit Gisèle.

Gisèle et Léon profitent d'une retraite bien méritée et filent des jours tranquilles à la résidence Sergheraert de Wasquehal.

Ils sont devenus, il faut l'avouer, les deux vedettes, et les boute en train de l'établissement.

Ils viennent d'écrire et d'enregistrer chacun une chanson. Tous deux n'avaient pourtant aucune notion ou expérience particulière relative à la composition musicale, mais ils ont relevé le défi!

Laisse ton empreinte

En fait, c'est Luc Scheibling qui est à l'origine du projet: musicien, auteur, compositeur, il a tout simplement eu envie de donner la parole aux autres à travers la musique.

Il a fondé son association baptisée "Laisse ton empreinte" et grâce à son expérience, il aide les gens à composer leurs chansons et à les mettre en musique.

Il a déjà réalisé plusieurs chansons avec des jeunes en difficulté scolaire, en intervenant dans les écoles ou dans les centres de formation.

Récemment, il a participé à un atelier mis en place par le

Conseil Général du Nord autour de la parole des anciens.

Il a donc rencontré Gisèle et Léon qui n'ont pas hésité une seule seconde. De cette rencontre sont nées deux chansons qui ont demandé plusieurs heures de travail.

Il a d'abord fallu définir un thème, puis écrire un texte et le mettre en musique... L'outil informatique a été d'une aide précieuse. La passion de la musique a fait le reste.

"Comme on a affaire à des gens qui ne sont pas artistes, on est vraiment dans l'émotion, dans le vif, c'est ce qui me passionne" souligne Luc Scheibling.

Il souhaiterait entrer en contact avec d'anciennes ouvrières de la Lainière en vue de composer une chanson. Avis aux concernées!

Gisèle, une vedette!

Née à Prouvy, où elle a vécu pendant 46 ans, Gisèle s'est rapproché de ses enfants en

s'installant à Wasquehal après le décès de son mari.

La chanson de Gisèle s'intitule "Faut s'aimer": elle y parle de son enfance, des moments douloureux de sa vie... Elle nous donne surtout une sacrée leçon de bonheur. Son refrain sonne comme un hymne à la vie: "Faut s'aimer, s'entraider, accepter les différences. Faut rêver, être gai, faire preuve de patience, et puis sourire à la malchance."

La partie instrumentale mêle piano, contrebasse, guitare et accordéon, l'instrument préféré de Gisèle.

Gisèle a dédié sa chanson à ses huit petits enfants qui sont très fiers de leur mamie.

Léon, une sacré recette

Léon, lui, chante dans un style différent. Né à Roubaix en 1915, au 184, rue de l'Hommelet, comme il aime le souligner. Il y est né et y a

passé toute sa vie: "J'ai repris la boulangerie-pâtisserie de mes parents."

Après ses deux ans de service militaire, la guerre éclate, et Léon est rappelé le 1er mars 1939 et il ne rentrera pas avant le 23 mars 45: "Le surlendemain, j'avais 30 ans" se souvient-il.

Il a connu la captivité pendant de longs mois. C'est sur cette période de sa vie qu'il a choisi d'écrire sa chanson.

"Recette pour réussir une petite évasion", est le titre de sa chanson. Il évoque l'embarquement pour l'Allemagne, la captivité, le rationnement...

"Avec les camarades, on a souvent eu envie de s'évader, mais il fallait être prudent, beaucoup sont tombés", se souvient-il.

"Ne vous trompez pas de saison, choisissez celle où les airelles, les noisettes et les champignons se ramassent à la pelle" dit la chanson. "Eh oui, au prin-



Eh non, il n'y a pas d'âge pour s'y mettre, n'est-ce pas, Léon et Gisèle?

temps, il y avait de quoi manger dans les champs.", justifie Léon.

Sa chanson dit aussi: "Il faut savoir qu'au retour, certains en apprendront de belles. Du genre le tendre et cher amour depuis s'est fait la belle".

Le sien ne s'était pas "fait la belle". "Nous devons nous marier en 1938, à mon retour de service, mais j'ai été

rappelé. Elle m'a attendu jusqu'en 45!"

Gisèle comme Léon parlent de leurs chansons en toute modestie, même si à Wasquehal ils sont devenus de vraies vedettes!

A.D.

Pour tout contact avec l'association "Laisse ton empreinte": Luc Scheibling, 14, rue Faidherbe, 59139 Wattignies.